



# たけのこ

R 7. 7. 1

柏市立手賀西小学校 学校便り NO. 4

電話 04-7191-1606

HP <http://www.tegaw-e.kashiwa.ed.jp>

夏は「楽」?

校長 山口 三文

「楽」(2年生で学習)という字は、訓読みでは「たのしい」、音読みでは「らく」と読みますね。



「たのしい」と「らく」にはどんな歴史があるのでしょうか。右図で字の成り立ちを見てみると、お祈りのときに使う道具が変化してできたと言われています。鈴と糸かざりをつけて、にぎやかな音を出し、神を楽しませることから「音楽」や「たのしい」という気分を意味するようになったと言います。(出典:日本漢字能力検定協会)

あと3週間で夏休みです。夏は「たのしい」ものを感じている人が多いと思います。昔の人は、夏をどのように感じていたのでしょうか。80年前の夏は太平洋戦争中で、沖縄県では地上戦があり、多くの県民や兵士が亡くなりました。「たのしい」と言えるでしょうか。

夏はムシムシと暑く、「たのしい」「らく」とは言い切れないと感じます。農作業をするには、かなりきつい季節と考えられます。皆さんは、今バケツで稻を育てています。暑い夏に作物を育てるには、水やり、虫対策などがあり、「らく」なことではありません。しかし、作物が実ったときは、「たのしい」「うれしい」気分になりますね。だから、昔の人は、神を音楽で楽しませ、夏に神樂などをしてお祀(まつ)りし、感謝を表したのでしょう。手賀地域には、このようなまつりが残っています。「楽」ということばから、今と昔の夏について考えてみるのもいいかもしれませんね。

## ＊＊＊ 夏の交通安全運動 ＊＊＊

●令和7年7月10日(木)から7月19日(土)の10日間

○道路を渡るとき、必ず止まって、車が来ていないか、右左をよく見て渡りましょう。

○自転車に乗るときには、大切な頭を守ってくれるヘルメットをかぶりましょう。正しくかぶつて自分を守る。

## ☆☆☆ うれしいお知らせ ☆☆☆

先週の6月20日(金)に板垣先生とお別れしました。うれしい知らせとして、6月26日(木)から高里(たかざと)美和子先生が着任されました。

手賀西小学校の児童の印象は?と尋ねると、「人なつこく、明るい子どもたち。とても好印象です。来年の2月末まで、1~6年生の算数や国語の授業に入って、お手伝いします。よろしくお願ひします。」

火曜日と木曜日に学校に来ますので、算数や国語の授業でわからぬことなど、たくさん聞きましょう。



6月6日(金)~7日(土)  
修学旅行(日光方面)



6月16日(月)  
ジュニア救急救命講習  
(柏市消防局沼南消防署手賀分署)



6月12日(木) 委員会活動



6月26日(木) クラブ活動



7月の予定

月	火	水	木	金	土
	1	2 心臓検診2次	3 子ども司書講座 3年ステップアップ教室	4	5 PTA 役員会
7	8 4年 出前授業	9 漢字・算数検定	10 ほのぼのタイム 卒業アルバム撮影 クラブ活動	11	12
14	15	16	17 短縮5時間 13:10 下校 給食終了日	18 終業式 11:10 下校	19
21 海の日	22 個人面談 (~24日)	23	24	25	26
28	29	30	31	8/1	2

★7月6日(日) 手賀のまつり(手賀構造改善センター) 11:00~17:00

8月8日(金)から8月17日(日)まで学校は閉庁します。ご承知ください。

8月23日(土) 夏まつり(手賀東小学校) 16:00~20:00